

# 委員会レポート

## 常任委員会

### 総務厚生 長井クリーンセンターのし尿処理施設の耐用は平成22年度まで



長井クリーンセンター視察

9月10日、委員会を開催し、請願審査3件、所管事務調査と長井クリーンセンターし尿処理施設の現地調査を行いました。請願審査では、悪質商法を助長するクレジットの被害を防止するため、割賦販売法の抜本的改正を求める請願「は採択」、白鷹パークゴルフ場コース増設の請願「は、当局的対応や他団体の考え方をさらに聴取する必要があることから継続審査」、地方財政の充実・強化を求める請願「は、現在政府で地方財政の方針について検討をしている段階であり、見極める必要があるとして継続審査となりました。

また、山形鉄道(株)への財政支援を求める意見書を県に、法務局長井支局統合反対の意見書を法務省ほか関係機関に提出することを決定しました。長井クリーンセンターし尿処理施設は、昭和55年4月運転開始、平成9年大規模修繕を行いました。老朽化が進み、耐用年数は平成22年度までとなっています。その後については、米沢、南陽の各クリーンセンターに受け入れを協議しているとの説明を受けました。センターは、付近住民との信頼関係を保つため、臭気もなく、たいへん清潔に維持管理されてきました。

### アルカディア財団、意識改革し赤字脱却へ 産建文教

9月12日に本委員会を開催し、請願審査2件と所管事務調査を行いました。請願2件のうち、公共工事における賃金等確保(仮称)の制定など公共工事における労働者の適正な労働条件の確保に関する意見書提出を求める請願「は、全会一致で採択となりました。「日豪、日米などFTA・EPA促進路線の転換と、自給率向上にむけた施策の強化を求める請願」は、さらに調査の必要があるため継続審査となりました。建設水道課からは、除雪計画について、道路除雪総延長約210km、歩道除雪約21kmを行うと、説明を受けました。産業振興課からは、タナカ種畜牧場のピット内の



アルカディア財団現地調査

清掃を行った時の確認ビデオや改善計画書の提出を求めている。環境保全協定に関する地元から町への質問書に対し、県とも協議しながら回答をしていくと説明がありました。委員からの「環境対策として税を含め優遇処置がとられているのに、臭気がひどいのはおかしいではないか」という質問に対し「プラント自体に問題があるのではなく、管理に問題がある」と思っている指導していくとの回答でした。国、県が農地利用に関し企業参入に向けて進めている農業参入促進整備事業(県事業)を、本町では参入をまだ位置づけていないとの中間報告がありました。アルカディア財団の現地調査で委員からの「債務超過しているが、経営改善をすることにより無くなることはできるのか」という質問に、高木専務理事は「厳しい状況ですが、意識改革をやり、まずは単年度赤字を無くしていきたい。」と答えました。

### 守谷丹吾 議員



## 町長の提案した「幸せ運び隊」の輪をもっと広げるべし

### 町長 もっと拡大をしていけるよう頑張ってください

ありました。

#### 進める中での課題

**守谷** アイデアの中で、教育関係に利用する施設と、企業が利益を得る目的とした施設として進めていく時の課題を伺います。

**総務政策課長** 教育関係として活用する際に、一年を通して利用されるか、また営利的な活用には、利用しやすく改築し、数年で倒産ということもありえることが課題と考えます。

#### 方向性の違い

**守谷** 町の検討協議会と、中山地区の方向性が違っていますか。またその後の進め方を伺います。

**総務政策課長** 地元と町の協議会の関係に違いはありますが、進め方についてはならないと考えて



中山地区で開催のワークショップ

おります。

一つの方向性が出た段階で、一定の縛りがかげながら、全国に公募をしたいと思えます。

#### 農家民宿

**守谷** 農家民宿育成の研修会を実施しているようですが、今後の進め方を伺います。

**町長** 町には宿泊施設が不

足りています。

農家民宿は、地域の資源をいかした魅力的な宿泊機能があれば良いと思えます。

関係者と協議しながら進めていきます。

#### 「幸せ運び隊」

**守谷** 私は2年前、結婚をより多くの方に勧める方法などについて、一般質問を

しました。その時、町長は『幸せ運び隊』を組織し、「先頭に立って進めていきたい。」と答弁しました。町民には、まだ知られていないようですが、難しくしている課題でもあるのか伺います。

**町長** 別に難しくしてはいません。恥ずかしい感じが、まずは課長会を主体としてやっています。

**守谷** トップとして幸せを運ぶことは、当然のことだと思えます。恥ずかしいと言わずに頑張ってくださいと思えますがどうですか。

**町長** 今後、「幸せ運び隊」をもっと、拡大していけるように頑張ってください。